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Les Recyclades, 3 juin 2006- Cathédrale de Beauvais : événement autour des « gestes environnement ».

Inauguration Sanef, 11 juillet 2006- Raccordement de la RN 31 à l’A16.
Inauguration de la navette aéroport, 15 juin 2006- Trajet test de lancement de la navette 
aéroport reliant l’aéroport Beauvais-Tillé au centre-ville de Beauvais.

Visite de chantier du complexe aquatique, 12 juillet 2006- Bilan de chantier à J-12 mois de l’ouverture du complexe.

Ensemble Bovary, Rencontres intercommunautaires et musicales, juin 2006.
Concerts de l’Ensemble Bovary de l’ENMD dans plusieurs communes de l’Agglomération du Beauvaisis.

Visite de chantier de la ZA de Pinçonlieu, 4 juillet 2006. Suivi et présentation de l’avancée du chantier sur la ZA  

qui accueillera diverses entreprises, avec entre autres ISS Environnement, Promocash, à partir de novembre 2006.

Sortie des C.L.S.H. au PARC SAINT PAUL, 26 juillet 2006 -  
La Communauté d’Agglomération du Beauvaisis et le parc 
d’attraction de Saint-Paul offrent à près de 400 enfants  
de l’Agglomération une journée de plaisir et d’attraction.

Le Tour de France, 6 juillet 2006- Beauvais, ville de départ du Tour.
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Un journal d’information 
au plus près des habitants

Agglo Infos change !

Une nouvelle ligne éditoriale a été choisie 
pour permettre à notre journal une plus 
grande proximité entre les sujets abordés, les 
informations apportées, et les attentes des 
habitants de notre territoire.

Nous nous devions d’offrir à nos lecteurs, 
vous en somme, plus de réponses concrètes à 
vos nombreuses questions, à la fois pour vous 
informer des actions mises en place par notre 
collectivité, mais aussi pour vous donner à 

voir et à comprendre la Communauté d’Agglomération, ses missions et son 
intérêt pour le bien commun.

Nous avons donc souhaité inaugurer le dossier central de ce numéro par un 
libre échange entre les lecteurs du journal, habitants du territoire de notre 
Communauté d’Agglomération - que vous êtes - et la représentante de notre 
structure, que je suis.

Une rencontre-débat a été organisée fin septembre, à laquelle des habitants 
de notre collectivité ont été conviés pour échanger sur la Communauté 
d’Agglomération : je ne peux que vous inviter à lire le fruit de cet échange, 
riche d’enseignements, d’avis convergents, ou de critiques constructives.

Échanger c’est se comprendre : il apparaît combien le chemin parcouru 
a été fructueux pour toutes et tous, mais aussi combien les réalisations 
attendues, et les souhaits des uns ou des autres nécessitent de travailler 
plus encore ensemble, pour réussir à construire notre territoire de demain.

La volonté commune, l’échange, la proximité, voilà nos solutions pour 
réaliser nos envies. Ce journal doit être le trait d’union entre la collectivité 
et ses administrés, car ce n’est qu’ensemble que nos ambitions pourront 
se réaliser. J’ai souhaité que ce journal soit un peu plus le vôtre. Nous y 
travaillons chaque jour. 

Bonne lecture à toutes et à tous,

Caroline CAYEUX
Présidente de la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis
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Retrouvez toutes les manifestations  
de l’Agglomération de Beauvais

À chaque rentrée littéraire, il y a quelques 
petits nouveaux qui se font remarquer. Max 
MONNEHAY en fait partie. Jeune auteure de 
25 ans, beauvaisienne d’origine, elle a grandi 
à Beauvais, qu’elle quitte pour poursuivre ses 
études de Lettres à Paris. 
Aujourd’hui, elle sort son premier roman, 
 Corpus Christine, remarqué et salué par les 
critiques littéraires.

Comment êtes-vous arrivée à l’écriture ?
« Enfant, vers 12-13 ans, je m’amusais à écri-
re de petites pièces de théâtre, puis quelques 
poèmes, des nouvelles. Rien de remarquable, 
en fait ! Puis, je me suis arrêtée d’écrire pen-
dant deux ou trois ans. J’ai repris l’écriture, et 
au fil de l’écriture, je me suis soudain sentie 
prête à aller jusqu’au bout. Le basculement 
vers l’écriture fut naturel : le roman prenait 
forme sous ma plume, et je me suis dit qu’il 
pouvait avoir un intérêt littéraire. Je l’ai alors 
envoyé à une maison d’édition. »

Pouvez-vous me parler de votre roman 
pour donner envie aux gens de le lire ?
« Eh bien, c’est l’histoire d’un homme de  
35 ans, le narrateur, qui vit allongé, séquestré 
et affamé par sa femme, chez lui dans son 

appartement, et qui racon-
te sa survie au quotidien 
dans son appartement, où il ne peut se dé-
placer qu’en rampant. C’est l’histoire de cet 
homme qui essaie de comprendre avec des 
souvenirs de son mariage heureux comment 
son histoire amoureuse a dérapé. »

La sortie de votre roman a un grand succès. 
Vous êtes passée dans des émissions litté-
raires à la télévision, dans Vol de Nuit no-
tamment, en même temps que PPDA, des 
articles parlent de vous dans des magazi-
nes : y a-t-il un « avant » et un « après » la 
sortie de votre livre ?
« En réalité, ma vie n’a pas changé ! Je suis 
contente de ce qui m’arrive, et je suis recon-
naissante envers la critique. Mais ma vie est 
restée la même : je continue à faire des pi-
ges pour des journaux. Cependant, ce suc-
cès m’ouvre des portes, surtout il me donne 
confiance en moi, ce qui est difficile dans ce 
genre de création. La création j’y reviens, 
puisque je travaille déjà sur mon deuxième 
roman… »

Max MONNEHAY, une écrivaine à suivre.

3 qUEsTIONs à MAx MONNEHAY
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Transport/rural 
Michel LEFEVRE 
(76 ans, retraité, habite Savignies) : 
Concernant les transports vers les communes 
rurales, j’ai vu qu’il y a des navettes TUB qui 
desservent les communes. Je me demande si 
elles sont vraiment utiles, car elles sont peu fré-
quentées…
Caroline CAYEUX : 
Oui, il est vrai que ces navettes ne sont pas très 
fréquentées, mais elles sont utiles pour un bon 
maillage du territoire. De plus, il faut encourager 
les gens à prendre les transports en commun : 
bus, train, et autre moyen de transport collectif. 
Aujourd’hui, c’est difficile de résister à la voitu-
re, quand une famille avec deux enfants dispose 
au minimum de deux automobiles, voire même 
parfois trois ou quatre, si les enfants sont en 
âge de conduire ! Nous travaillons aujourd’hui à 
la Communauté d’Agglomération dans ce sens : 
développer un service de transport de qualité, 
avec une bonne desserte sur l’ensemble de no-
tre territoire, tout en participant à la protection 
de notre environnement.

Transport/stationnement
Gérard ESTIENNEY 
(44 ans, artisan-boucher à Beauvais) : 
Pour aborder un autre sujet touchant aux Trans-
ports, je trouve qu’il y a vraiment un problème 
de stationnement à Beauvais. J’ai moi-même 
un camion frigorifique pour mes activités pro-
fessionnelles, et je tourne environ une heure 
pour me garer ! L’Agglo peut-elle m’aider ? 
Caroline CAYEUX : 
La question du stationnement à Beauvais est du 
ressort de la ville, pas de l’Agglo. À la mairie, 
nous avons conscience du problème et nous 

L’Agglo 
au quotidien

travaillons pour étendre encore davantage les 
espaces réservés au stationnement. Beauvais 
dispose tout de même d’un certain nombre 
de parkings payants et gratuits. Peut-être ne 
le savez-vous pas, mais depuis notre arrivée 
à la Mairie de Beauvais, 741 places de parking 
ont été créées dans le centre-ville et le quartier 
Saint-Quentin. Pour chaque place de parking 
payant créée, une place de parking gratuit hors 
du centre-ville a été créée, avec notamment la 
création des parkings de Saint-Quentin, du bou-
levard Aristide Briand, de la gare, et ceux sous 
le pont de Paris. Et depuis septembre, nous 
cherchons à fluidifier la circulation et à lutter 
contre le « stationnement ventouse ». L’objec-
tif est simple : rendre payantes des places de 
parking favorise le turn-over du stationnement 
et dynamise l’activité commerciale du centre.

Transport/aéroport 
Caroline CAYEUX : 
Un autre volet du sujet Transports, l’aéroport… 
qui propose des prix défiants toutes 
concurrences. Est-ce que certains d’entre vous 
profitent des prix avantageux des compagnies 
low-cost qui desservent de nombreuses 
capitales européennes ?
Olivier DELMOTTE 
(53 ans, Président du GIRB - Groupe Inter-
professionnel de la Région du Beauvaisis - 
et de la Sotrapoise à Beauvais) : 
Avec l’aéroport, on a toute l’Europe à portée de 
main ! En tant que Président du GIRB, c’est un 
vrai « plus » pour les entreprises européennes 
ou les multinationales. En effet, beaucoup d’en-
tre elles utilisent les services low-cost de l’aéro-
port pour organiser des réunions top-manage-
ment dans les grandes villes européennes des-
servies par les lignes régulières de l’aéroport. 

L’Agglo en quelques mots

Guy CAPELIER, 
Vice-Président en char-
ge de l’Animation et 
de la vie locale, de 
la communication et 
des TIC, répond aux 
questions des partici-
pants concernant le 
fonctionnement glo-
bal de l’Agglo :

Créer une communauté 
d’Agglomération : à quoi ça sert ?
L’union fait la force… 28 communes solidai-
res disposent de plus de moyens pour gérer 
des projets d’envergure comme l’assainis-
sement ou le traitement des déchets. Cela 
permet aussi d’harmoniser le territoire et de 
créer un bassin d’emploi plus dynamique. 

Qui finance l’Agglo ?
L’Agglo est financée presque exclusivement 
par la Taxe Professionnelle Unique (T.P.U.) et 
par une dotation de l’État (la DGF) calculée au 
prorata du nombre d’habitants de la structure. 
Il faut préciser qu’aucun prélèvement n’est ef-
fectué sur la feuille d’impôts des ménages.

Pourquoi Caroline Cayeux, maire de 
Beauvais, préside-t-elle l’Agglo ?
Madame CAYEUX a été élue par les Conseillers 
Communautaires titulaires qui sont au nombre 
de 34 pour les 27 communes membres et de 23 
pour la ville de Beauvais. 44 suppléants siègent 
également, 34 pour les communes et 10 pour la 
ville. Tous les élus communautaires ont été dési-
gnés par leurs Conseils Municipaux respectifs.

La ville de Beauvais peut-elle imposer des 
décisions aux autres communes ?
Non car la ville de Beauvais n’a pas la majorité 
des sièges (40,35 %). Ainsi, les autres com-
munes peuvent très bien faire barrage à une 
proposition qui ne les satisfait pas. Mais il ne 
faut pas oublier que c’est avant tout l’intérêt 
communautaire qui prime.

Quelles sont les compétences de l’Agglo ?
Les compétences exercées par l’Agglo sont 
celles que les communes ont choisi de trans-
férer à la structure. Elles vont du soutien et 
de l’accompagnement des communes 
dans leurs projets d’aménagement com-
me : l’aménagement et l’entretien des voies 
de liaison intercommunales, la création d’iti-
néraires de sentiers de randonnées… etc. 
– l’amélioration de la qualité des services 
et des équipements comme : l’égalité tari-
faire pour l’accès aux équipements de la ville 
de Beauvais, l’accès gratuit aux points Inter-
net, la construction et la gestion de nouveaux 
équipements culturels et sportifs sur notre 
territoire… etc. – le développement écono-
mique et la création d’emplois – l’équilibre 
social de l’Habitat (OPAH – Fonds Façades 
et travaux)…etc. – l’environnement et le 
cadre de vie comme : l’assainissement, le 
traitement des déchets… etc. – le tourisme 
avec la valorisation de notre patrimoine – les 
transports pour structurer le réseau de trans-
port en commun… etc.
C’est dans tous ces domaines que tra-
vaillent aujourd’hui vos élus et les équi-
pes de techniciens de notre Communauté  
d’Agglomération.

Le 25 septembre dernier, Caroline CAYEUX, Présidente de la Communauté d’Agglomération 
du Beauvaisis, a rencontré cinq habitants de l’Agglomération pour répondre à leurs 
questions et tenter de dresser un bilan des deux années d’existence de la Communauté 
d’Agglomération du Beauvaisis. Économie, tourisme, transports, environnement, collecte 
et traitement des déchets, assainissement, équipements sportifs, de loisirs et culturels, les 
compétences de l’Agglo sont encore méconnues.
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Gérard ESTIENNEY : 
Pour ma part, en tant que commerçant, pour moi 
aussi l’aéroport de Beauvais-Tillé représente un 
point fort sur le territoire, surtout depuis la mise 
en place de la navette aéroport qui relie l’aéro-
port au centre-ville de Beauvais. J’ai remarqué 
que des touristes, principalement des irlandais 
et des italiens, venaient faire des emplettes 
chez moi. L’aéroport développe le tourisme, et 
les touristes participent à la bonne marche de 
l’économie, et je pense qu’il faut vraiment déve-
lopper le tourisme !

Tourisme
Michel LEFEVRE : 
Pour favoriser le tourisme, quel rôle les commu-
nes rurales peuvent-elles jouer ?
Caroline CAYEUX : 
Dans le domaine touristique, la Communauté 
d’Agglomération du Beauvaisis aide les com-
munes dans l’aménagement et l’entretien des 
chemins de randonnées par exemple, mais aus-
si dans la mise en valeur de leur patrimoine. Elle 
participe ainsi à la promotion des jolis villages de 
notre territoire. La question du tourisme d’une 
manière plus générale doit être menée en met-
tant tout particulièrement l’accent sur la sensibi-
lisation et la mobilisation des acteurs locaux en 
étroite coopération avec tous les professionnels 
du tourisme. Il nous faut acquérir une véritable 
culture touristique. À titre d’exemple, je suivais 
un bus faisant la navette entre Beauvais-Tillé et 
Paris, et sur lequel figurait une publicité pour l’aé-
roport de Beauvais et le territoire du Beauvaisis. 
Ca aussi, c’est une bonne chose ! Il y a de jolies 
choses à voir à Beauvais et dans le Beauvaisis, 
et c’est à nous de les mettre en valeur pour atti-
rer les touristes sur notre territoire. 

Laëtitia HAZEBROUCQ 
(32 ans, mère de deux enfants à Beauvais) : 
Vous parlez des communes rurales. C’est bien, 
mais pouvez-vous nous parler de Beauvais, et 
notamment de la cathédrale ?
Caroline CAYEUX : 
Effectivement, Beauvais a un rôle important à 
jouer sur le plan touristique avec sa cathédrale 
au chœur gothique le plus haut du monde. C’est 
un bon produit d’appel, et la bonne nouvelle 
c’est qu’on a lancé un vaste plan de restruc-
turation du quartier de la cathédrale. L’objectif 
est de revaloriser le patrimoine de Beauvais, en 
requalifiant le quartier épiscopal et en rénovant 
l’intérieur de la cathédrale. Ainsi, les places de 
parking devant la cathédrale devraient laisser la 
place à un parvis piéton ; l’environnement de 
la cathédrale sera retravaillé, avec un pavage 
des rues et des éclairages spécifiques, pour re-
donner un cachet historique à ce quartier. Mais 
Beauvais a aussi d’autres atouts pour que le 
touriste ait envie de s’y arrêter.

Laëtitia HAZEBROUCQ : 
Pour rester sur les projets culturels, j’ai entendu 
parler d’un projet autour de la Maladrerie Saint-
Lazare. Pouvez-vous nous en dire plus ?
Caroline CAYEUX : 
Oui, en effet le site de la Maladrerie Saint-La-
zare fait actuellement l’objet d’une étude visant 
à mettre en place un projet culturel d’envergure. 
Après rénovation de la grange et de ses abords, 
ce site pourra accueillir des manifestations 
culturelles, expositions, colloques, concerts… 
etc. L’acoustique de la grange étant exception-
nelle, cela promet une grande qualité des pres-
tations musicales. L’archéologie et la céramique 
seront également au chœur de ce projet. La ré-
novation de la chapelle, qui représente un bud-
get important, est prévu en un second temps. 
La Maladrerie Saint-Lazare deviendra ainsi un 
autre atout pour développer plus encore le tou-
risme. Il est vrai qu’il reste encore beaucoup de 
choses à faire dans ce domaine. Avec l’Office 
de Tourisme du Beauvaisis, nous y travaillons 
et nous poursuivons nos actions en incitant au 
développement d’un hébergement et d’un ac-
cueil de qualité. Qui dit tourisme pense bien sûr 
emplois…

Emploi
Mathilde MUZEAU 
(22 ans, étudiante en alternance, habite 
Saint-Martin-Le-Nœud) : 
Justement, au niveau de l’emploi, qu’est-
ce qui est fait pour aider les jeunes dans ce 
domaine ?
Caroline CAYEUX : 
L’Agglomération s’investit pour la création 
d’emplois, notamment pour les jeunes. En 
attirant de nouvelles entreprises et de nouveaux 
commerces sur son territoire, elle offre 
plus de possibilités en terme d’embauches. 
L’Agglomération travaille entre autre avec le PLIE 
(Programme Local pour l’Insertion et l’Emploi) et 
les Missions locales. La mairie organise quant à 
elle, et comme tous les ans, le Forum de l’emploi 
qui peut aider les jeunes à trouver un travail. Elle 
a également décidé d’ouvrir un espace dédié 
aux jeunes, le BLOG 46, destinée à aider les 
jeunes dans leur recherche d’emploi (aide à la 
réalisation de CV, information concernant les 
stages, sensibilisation à l’informatique…). L’an 
prochain, la Maison locale pour l’emploi ouvrira 

ses portes avec pour mission de guider les 
jeunes qui cherchent du travail. Nous travaillons 
aussi beaucoup avec la Sifor, l’AFPA ou encore 
la Chambre des Métiers. Tous ces organismes 
peuvent vous aider dans votre recherche 
d’emploi.

Loisirs/sport
Laëtitia HAZEBROUCQ : 
Nous parlons des jeunes, mais il y a aussi les 
plus jeunes. Je suis mère de famille, j’ai deux 
enfants, et j’avoue que parfois il m’est difficile 
à Beauvais de trouver de nouvelles activités 
pour eux. Je sais qu’un complexe aquatique se 
construit au Parc Dassault : quand ouvrira-t-il 
ses portes ?
Caroline CAYEUX : 
J’aime les choses claires et transparentes. 
Concernant le futur complexe aquatique, nous 
avons eu un défaut sur deux pylônes. Alors, 
nous avons détruit et reconstruit, ce qui a retar-
dé un peu le chantier : le complexe ouvrira ses 
portes d’ici l’été 2007. En ce qui concerne les 
projets de nouvelles structures sur notre territoi-
re, une salle polyvalente est prévue à Allonne, 
à Saint-Paul et un gymnase d’intérêt commu-
nautaire à Tillé, ce qui répond à une demande 
toujours plus forte des habitants de l’Agglo. Au 
niveau de la mairie, Beauvais a été reconnue 
« ville la plus sportive de France » cette année, 
et propose diverses activités sportives à travers 
plus de 110 associations sportives. Il y a des 
choses à faire à Beauvais et sur le territoire de 
l’Agglo…

Loisirs/culture
Laëtitia HAZEBROUCQ : 
Au niveau culturel, quel rôle joue l’Agglomération 
du Beauvaisis ?
Caroline CAYEUX : 
La Communauté d’Agglomération du Beauvaisis 
gère l’École Nationale de Musique et de Danse du 
Beauvaisis (ENMD), l’École d’Art du Beauvaisis 
(EAB) et le Réseau des médiathèques. La 
programmation et les activités sont du ressort 
de la ville. Ainsi, avec l’action de la Communauté 
d’Agglomération au niveau des structures 
culturelles, l’ensemble des habitants des 28 
communes dispose d’un égal accès tarifaire sur 
ces trois structures.Par ailleurs, l’Agglo favorise 
l’organisation de manifestations culturelles 

hors la ville-centre, dans les communes rurales. 
Ce fut ainsi le cas en juin dernier avec les 
concerts de l’Ensemble Bovary qui ont été 
donnés à Beauvais, Herchies, Guignecourt, 
aux Marais et au Mont-St-Adrien. Cette année, 
d’autres communes rurales accueilleront à leur 
tour l’Ensemble Bovary, ainsi que les quartiers  
St-Jean, Argentine et St-Lucien à Beauvais.
Dans la même volonté d’amener la culture à 
l’ensemble de la population de l’Agglo, un pro-
fesseur de musique de l’ENMD se rend éga-
lement dans les communes en regroupement 
scolaire pour faire des initiations à la musique à 
destination des plus jeunes. De même, l’École 
d’Art sort de ses murs : elle a organisé à la ren-
trée de septembre deux manifestations autour 
du Land Art dans deux de nos communes, Savi-
gnies et Frocourt. D’autres dates sont à venir.
L’Agglo, qui gère le Réseau des médiathèques, 
souhaite également développer dans un avenir 
proche des antennes médiathèques dans diffé-
rentes communes. La ferme volonté de l’Agglo 
au niveau culturel est de permettre un partage 
et un accès égal de l’ensemble des habitants à 
ces infrastructures. 

Loisirs/jeunes adultes
Mathilde MUZEAU 
(22 ans, étudiante en alternance, 
habite Saint-Martin Le Nœud) : 
En tant que jeune, je trouve qu’il n’y a pas 
grand-chose sur Beauvais pour les jeunes. 
Y a-t-il des projets en cours ?
Caroline CAYEUX : 
En tant que Maire de Beauvais, j’ai donné mon 
accord pour la construction d’un grand bowling 
à côté du Cinéspace. Nous sommes aussi en 
train de travailler pour obtenir des réductions 
pour le cinéma, le théâtre et l’Elispace pour les 
jeunes, ainsi que des bons de réductions dans 
certains commerces de Beauvais, comme aux 
Galeries Lafayette. 
Au niveau de la municipalité de Beauvais, des 
festivals sont organisés : de jazz et de blues 
avec Le Blues autour du Zinc, de violoncelle 
avec l’Octuor de Violoncelles, et un de piano 
avec Pianoscope, pour la première fois cette 
année. Et il ne faut pas oublier les Scènes d’été 
qui proposent pendant l’été des concerts cha-
que vendredi.
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« L’accent devrait être porté sur la mise en valeur du patrimoine rural. »
Michel LEFEVRE, 76 ans, retraité, habite Savignies 
« Comme j’ai mis un autocollant « pas de pub » sur ma boîte aux lettres, je ne savais pas que l’Agglo 
avait son journal d’information. J’ai été content de le découvrir, car il est très intéressant, tout comme 
le site Internet. Je pense que l’accent devrait être porté sur la mise en valeur du patrimoine rural. On 
pourrait par exemple organiser un circuit des clochers : il y a beaucoup de belles églises sur le terri-
toire de la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis. J’espère que la Présidente m’aura entendu, 
nous avons évoqué beaucoup de sujets. »

« Des maisons de l’emploi vont être créées pour les jeunes. »
Mathilde MUZEAU, 22 ans, étudiante en alternance, habite Saint-Martin-Le-Nœud
« Ce genre de rencontre-débat devrait avoir lieu plus souvent. Je me suis rendu compte que je ne 
connaissais rien de la Communauté d’Agglomération avant cette rencontre. L’Agglo a un champ d’in-
tervention large. Il faudrait réussir à susciter la curiosité des jeunes par un mode de communication qui 
leur soit mieux adapté. Moi, par exemple, sans cette rencontre, je n’aurais peut-être pas su que des 
maisons de l’emploi allaient être créées prochainement pour les jeunes. J’espère aussi que l’Agglo 
pourra m’aider à trouver une entreprise pour que je ne sois pas obligée de partir effectuer mon contrat 
d’apprentissage en région parisienne. »

« Favoriser un environnement stable pour les entreprises locales est un bon point. »
Olivier DELMOTTE, 53 ans, Président du GIRB (Groupe Interprofessionnel de la Région du 
Beauvaisis) et de la Sotrapoise à Beauvais
« Le GIRB regroupe une quarantaine d’entreprises de plus de cent salariés qui ont besoin d’un en-
vironnement favorable, avec une fiscalité commune et stable : la Communauté d’Agglomération du 
Beauvaisis y travaille avec la péréquation de la taxe professionnelle qui va s’uniformiser d’ici neuf 
ans, et c’est un bon point. Mais, on attend un peu plus de réponses. Réfléchir au développement de 
formations qui répondraient aux besoins des entreprises locales est aussi important. Nous manquons 
de cadres, il faudrait aussi travailler sur le cadre de vie des salariés pour leur donner envie de venir 
s’installer, ou de rester dans la région (logement, culture, organisation de ramassages des salariés à 
la sortie des entreprises…).

 « En fait, l’Agglo fait partie de notre vie de tous les jours »
Gérard ESTIENNEY, 44 ans, artisan-boucher à Beauvais
« Je ne me rendais pas compte, mais en fait, l’Agglo fait partie de notre vie de tous les jours : trans-
ports, collecte des déchets, tri sélectif… Ce sont des domaines très importants et même des do-
maines fondamentaux de la vie. Si on ne fait pas attention aujourd’hui, demain le monde sera une 
poubelle ! Alors il faudrait veiller à ce que l’information sur les actions menées par l’Agglo soit plus 
visible : moi, je suis prêt à mettre un présentoir avec le journal de l’Agglo, Agglo Infos, devant mon 
commerce par exemple. »
 

« L’Agglo est financée par la Taxe Professionnelle Unique. »
Laëtitia HAZEBROUCQ, 32 ans, mère de deux enfants à Beauvais :
« Moi, je mélangeais les compétences de l’Agglo et celles de la mairie de Beauvais, et maintenant 
c’est plus clair : je sais que la future déviation de Beauvais pour aller vers les grands axes routiers 
comme Rouen par exemple, a été largement financée par l’Agglo. Je pensais que c’étaient nos im-
pôts locaux qui les avaient payés. Mais en fait, comme l’Agglo est presque exclusivement financée 
par la Taxe Professionnelle Unique, ça ne nous a rien coûté. J’ai aussi été contente de savoir que la 
Communauté d’Agglomération travaille à développer le tourisme et les loisirs pour devenir plus attrac-
tive, je pense que c’est nécessaire. »

qu’avez-vous retenu de cette rencontre 
avec Caroline CAYEUx ?

Impressions de la Présidente  
suite à la rencontre-débat
« Cette expérience a été riche d’enseignements et, je le crois, profitable à toutes et à tous. 
S’interroger sur les préoccupations de chacune et de chacun nécessite à la fois rencontre et 
dialogue. Elle doit démontrer combien la démocratie de proximité ne doit pas faire l’économie 
d’échanges de vues approfondies où chacune et chacun apportent, dans le cadre d’un échange 
respectueux, libre et ouvert, toute sa richesse, son expérience, sa bonne volonté et son avis. 
Pour ma part, je souhaite pouvoir renouveler cette expérience dont j’ai beaucoup appris. »



Ce sont ainsi près de 500 participants, soit 77 
équipes (vingt de plus que l’année passée !) 
qui se sont affrontées sur une épreuve relais 
de canoë-VTT-course à pied. L’épreuve se veut 
sportive, et surtout conviviale : avant le début 
de l’épreuve, si vous vous promeniez au Plan 
d’eau, vous auriez pu rencontrer une bande de 
schtroumpfs, ou des barbares à moustache ! 
Déguisements et cris de guerre sont de rigueur 
pour cette après-midi festive.

Il est 17 h 30, lorsque le coup d’envoi est lancé, 
et que les canoéistes s’élancent vers leur em-
barcation, pour tenter de se frayer un chemin à 
travers les autres participants. Quelle jolie mêlée 
humaine ! Après 800 mètres d’efforts intenses, 
les premiers concurrents passent déjà le relais à 
leurs co-équipiers VTTistes. Ces derniers, à la seule 
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hÉvénement

Défi Inter-entreprises 2006 : 
défi sportif et bonne humeur
Le jeudi 7 septembre se déroulait autour du Plan d’eau du Canada le Défi Inter-entreprises 2006 : la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis, en 
partenariat avec la Ville de Beauvais, organise depuis 4 ans une rencontre sportive pour les entreprises et collectivités du territoire du Beauvaisis.

force de leurs mollets, se lancent sur un parcours 
vallonné de 8 km, pour enfin, à bout de force, pas-
ser le relais au dernier maillon de cette chaîne. Les 
coureurs surmontent l’épreuve de course à pied 
sur un parcours aussi difficile de 4 km.

Heureux le vainqueur qui passe la ligne d’arrivée, 
épuisé mais fier d’avoir relevé ce défi sportif. La 
palme de la meilleure équipe est revenue cette 
année à l’entreprise QUILLE, et le CCAS de 
Beauvais a été récompensé pour son animation 
schtroumpfesque !

Les participants ont pu ensuite fêter leur exploit 
lors d’une conviviale soirée de gala à l’Elispa-
ce de Beauvais. Caroline CAYEUX, qui a elle-
même participé au défi, est venue les féliciter 
pour leur participation et leur remettre les prix, 

accompagnée de Vice-présidents de la Com-
munauté d’Agglomération du Beauvaisis.
Rendez-vous est d’ores-et-déjà donné aux en-
treprises et organisations du Beauvaisis pour 
l’année prochaine.

Ce qu’ils en ont dit…
L’entreprise QUILLE et ses 12 équipes sont ve-
nues « en espérant bien gagner ! », comme le 
dit Franck, 40 ans. Bernard, 44 ans, cadre à EVO-
LUPHARM à Auneuil, pense que « c’est une 
bonne façon de faire parler d’EVOLUPHARM, 
d’autant qu’[ils vont se] développer, et que [ils 
ont] besoin de recruter… Ce défi, c’est aussi 
un moyen de montrer qu’il y a des entreprises 
dynamiques dans le Beauvaisis. »
L’équipe du groupe NESTLÉ était, quant à elle, 
venue « pour gagner le prix de l’animation  

En juillet dernier, le siège social de la CCMO, 
première mutuelle de l’Oise, s’est installé dans 
le Parc d’Activité Économique du Haut-Villé, 
sur un terrain de 9 000 m2. Le siège social de 
la SOCANOR, qui est l’importateur exclusif en 
France d’ADRIA (troisième marque européen-
ne de camping-cars et de caravanes) s’est éga-
lement installé sur la zone en septembre der-
nier, investissant un terrain de 13 150 m2. Ces 
deux dernières implantations portent à sept 
le nombre d’entreprises sur le Parc d’Activité 
Économique du Haut-Villé. « Toutes ces entre-
prises dynamisent indubitablement l’économie 
de l’Agglomération, puisqu’elles représentent 
160 emplois créés dans la zone du Haut-Villé, 
avec 90 postes transférés et 70 nouvelles em-
bauches » insiste Franck PIA, Vice-président en 

charge du Développement économique, à la 
Communauté d’Agglomération du Beauvaisis.

La Zone d’Activités de Pinçonlieu
La Communauté d’Agglomération du Beauvai-
sis a aménagé pour les entreprises une nou-
velle zone d’activité, avenue Salvador Allende à 
Beauvais. La Z.A. accueille l’entreprise ISS En-
vironnement, prestataire de l’Agglo pour la col-
lecte des ordures ménagères, et la station Gaz 
Naturel pour Véhicules (GNV). Très prochaine-
ment, le Syndicat Interhospitalier du Beauvaisis 
y sera aussi transféré, ainsi que PROMOCASH, 
grossiste pour les professionnels de l’alimenta-
tion. Six autres dossiers d’implantation d’entre-
prises sont en cours d’examen, sans compter 
les contacts avec d’autres entreprises.

160 emplois créés sur la  
zone d’Activité du Haut-Villé

Brève éco « Dernière minute » 
La sortie dans le magazine L’Entreprise du Palmarès 2006 des « villes et agglomérations de moins de 80 000 
habitants où il fait bon entreprendre » donne à la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis de quoi être 
fière : après avoir obtenu la 7e place en 2005, elle remporte cette année la 2e place.

Avec les chantiers 
d’insertion, ils embellissent 
nos villages
« La mise en place de chantiers d’insertion est 
un projet qui vise à restaurer les liens sociaux de 
femmes et d’hommes en proie à une grande dé-
sinsertion d’ordre socioprofessionnel » explique 
Dominique DEVILLERS, Vice-Président en charge 
de l’Insertion. Quatorze personnes (demandeurs 
d’emploi longue durée, RMistes, jeunes sans 
qualification, travailleurs handicapés), ont été em-
ployées dans le cadre d’un Contrat d’Accompagne-
ment vers l’Emploi. Elles ont effectué des travaux 
communaux dans le domaine du bâtiment et des 
espaces verts. Ainsi, en travaillant 20 heures par 
semaine, les bénéficiaires de ces chantiers d’inser-
tion ont, entre autre, rénové des calvaires à St-Lé-
ger-en-Bray et Pierrefite en Beauvaisis, réhabilité 
des courts de tennis à Aux Marais, et construit des 
piliers et rejointé les murs des cimetières de Rain-
villers, Juvignies et St-Martin-Le-Nœud…

Une journée de formation générale 
et de lutte contre l’illettrisme
Par ailleurs, une journée de « formation générale » 
dispensée par l’association Adéquation de Com-

piègne leur est offerte une fois par semaine dans 
une salle mise à disposition par la Communauté 
d’Agglomération du Beauvaisis. Une formation 
complémentaire contre l’illettrisme et l’analpha-
bétisme est assurée par l’AFTAM (Cet organisme 
rédige avec les jeunes en insertion un journal, La 
Taloche rieuse). Pour la coordination générale et le 
suivi personnalisé des bénéficiaires de ce projet 
d’envergure, l’Agglo est assistée par le PLIE (Plan 
Local pour l’Insertion et l’Emploi), les Missions 
Locales et l’ANPE. Elle reçoit aussi l’aide de par-
tenaires institutionnels (Conseil Général de l’Oise, 
Conseil Régional de Picardie notamment, et État). 

hEmploi hFormation

et montrer qu’[ils étaient fiers] de [leur] entre-
prise ». Ces « cinq copains dans la vie et à l’usi-
ne » ont ainsi fait fort, puisqu’ils ont parcouru 
les 8 km de VTT sur un triporteur de 80 kg, 
rempli de glaces qu’ils ont ensuite distribuées à 
tous les participants.

La Présidente en pleine action.
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« À la fin de septembre, plus de 6 000 voyageurs 
avaient emprunté la navette qui relie l’aéroport 
au centre-ville, en passant par la gare SNCF, à 
raison de cinq à vingt personnes par trajet ! » se 
réjouissent Roger Preteseille, vice-président en 
charge des Transports et Jean-Pierre Marcel, le 
technicien. Avec onze trajets par jour, la navette 
offre, entre 7 h 30 et 23 heures, de larges possi-
bilités aux voyageurs de s’attarder dans la ville-
préfecture. Ainsi, pour 4e seulement, le Pass 
Navette est valable sur cette ligne navette pen-
dant 48 heures : « Au lieu de ne faire que pas-
ser, certains voyageurs décident donc de rester 
dormir une nuit à l’hôtel à Beauvais, afin de faire 
quelques visites de monuments historiques et 
de faire quelques emplettes chez les commer-
çants de Beauvais », ajoute Jean-Pierre MAN-
CEL. Le prix de la navette n’est volontairement 
ni trop bas, pour ne pas faire de tort aux taxis, ni 
trop élevé pour que le service reste attractif et 
inciter les voyageurs de passage à une visite de 
la ville. Pour conseiller au mieux les voyageurs 
qui souhaitent découvrir la ville de Beauvais et 
le territoire du Beauvaisis, l’Agglo a participé à 

hTransport

La navette aéroport : une réussite
Depuis le premier juin, la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis, la CCIO et l’Union des Commerçants de Beauvais ont mis en place une navette reliant 
l’aéroport de Beauvais-Tillé au centre-ville de Beauvais. C’est un plus pour l’économie et le tourisme local, puisque la navette dessert l’essentiel des hôtels de 
Beauvais et du Beauvaisis et les commerces du centre-ville.

ISS Environnement, prestataire de service pour le 
ramassage des ordures ménagères, peut enfin ho-
norer les termes du marché passé avec l’Agglo, à 
savoir l’acquisition et l’utilisation de sept véhicules 
fonctionnant au GNV, depuis la mise en place de la 
station GNV sur la Z.A. de Pinçonlieu.

Le GNV « est un gaz qui engendre un très faible 
niveau de pollution avec une émission moindre de 
polluants réglementés que le diesel. Les véhicules 
GNV sont aussi bien moins bruyants que les véhi-
cules classiques, et les gaz d’échappement d’un 
moteur GNV sont presque inodores. Par ailleurs, le 
coût de fonctionnement est moindre et le niveau 
de sécurité supérieur à celui des carburants habi-
tuels. Il y a un allongement de vie des moteurs, 
et donc une répercussion sur l’amortissement des 
équipements » explique Henri BONAN, Vice-prési-
dent en charge de la Protection et mise en valeur 
du cadre de vie. Les 7 bennes de 26 tonnes sont 
utilisées depuis septembre dernier. Elles ont l’avan-
tage d’être bi-compartimentées : un seul passage 
permet de recueillir deux flux de déchets avec les 
ordures ménagères du côté gauche et la collecte 
sélective du côté droit. En début de semaine, par 
exemple, le côté droit sert donc à collecter les em-

hEnvironnement

De nouveaux camions de collecte 
des déchets ménagers : bennes 
bi-compartimentées gNV et gPs
En mars 2005, la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis a retenu l’option « véhicules propres » lors du dernier appel d’offres pour la collecte des déchets 
ménagers. Aussi, la société ISS Environnement, prestataire de service pour le ramassage des déchets, s’est engagée à utiliser des véhicules fonctionnant au 
Gaz Naturel pour Véhicules pour préserver l’environnement et le bien-être des habitants.

ballages plastiques et métalliques, alors qu’il sert à 
ramasser les papiers et cartons lors du ramassage 
de fin de semaine. « Bientôt, les bennes seront 
équipées de GPS, ajoute Henri BONAN, ce qui va 
permettre de suivre les bennes en temps réel, de 
travailler sur l’équilibrage des tournées, et de ré-
pondre aux questions des habitants (heure de pas-
sage, etc.) Le but étant d’optimiser un maximum 
l’équipement ».

« Avec la station GNV : l’Agglo devient le 
pompiste »
Le remplissage en carburant GNV des camions 
prend à peine huit minutes pour faire une tournée 
complète (entre 40 et 100 km). On vient se réap-
provisionner à la station de gaz naturel haute pres-
sion récemment construite rue Pinçonlieu, dans la 
future Zone d’Activité de Pinçonlieu. Auparavant, 
les bus qui roulaient au GNV devaient faire le plein 
en remplissage lent chez CABARO, mais la station 
est aujourd’hui arrivée à saturation et ne peut per-
mettre le remplissage des futurs bus. En ouvrant 
sa station GNV, « l’Agglo devient le pompiste » 
explique Sandra MOREL, responsable du service 
Protection et Mise en valeur du Cadre de vie, c’est 
donc l’Agglo qui vend le carburant à ISS.   

l’ouverture d’une antenne d’information touristi-
que, co-gérée par l’Office de Tourisme du Beau-
vaisis et par la CCIO, au sein de l’aéroport.

La navette : un marché à prendre
Actuellement, c’est un bus urbain qui assure la 
liaison entre le centre-ville et l’aéroport, mais un 
appel d’offre est en cours. La Communauté d’Ag-
glomération du Beauvaisis souhaite que le bus 
du futur transporteur soit équipé d’un plancher 
surbaissé et de deux écrans avec lecteurs DVDs 
pour diffuser des spots d’information sur les mo-
numents, commerces et entreprises de l’Agglo. 

« Cette navette, c’est un plus pour 
nos clients »
Marie-Noël BONHOMME, 
gérante du City Hôtel à Beauvais :
« Cette navette est vraiment un plus pour nos 
clients, car il est impossible de trouver un taxi 
à Beauvais tôt le matin, en soirée, les week-
ends. L’avantage de la navette, c’est que les 
horaires sont calés sur ceux des vols. »

Aller à la campagne en car, c’est possible !

Depuis septembre dernier, les six lignes de minibus qui desservent la quasi-totalité des communes de 
l’Agglomération ont été complétées par un départ et un retour à Beauvais. Les navettes partent de la gare 
des bus de Beauvais (place Clémenceau) les mercredis et samedis. La Communauté d’Agglomération du 
Beauvaisis vous donne désormais la possibilité d’aller passer une matinée ou un après-midi à la campagne 
pour vous balader ou rendre visite à votre famille. Le trajet est gratuit pour les mineurs habitants de l’Agglo, 
les séniors (plus de soixante ans) et les demandeurs d’emploi. Pour les autres, le ticket est au même prix 
qu’à Beauvais, soit à l’unité 0.90e le trajet, ou 0.59e si vous achetez un carnet.
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« Avant d’avoir des boîtes de collecte, je jetais 
mes seringues à la poubelle, comme tout le 
monde… » dit franchement Marie-Odile G., 
33 ans, avant de poursuivre : « J’ai un diabè-
te de type I, je dois donc me faire des injec-
tions d’insuline quatre fois par jour, ce qui fait 
pas mal de seringues dont je dois me débar-
rasser. » Face à ce constat, la Communauté 
d’Agglomération du Beauvaisis, en partena-
riat avec 23 pharmacies, a mis en place un 
système gratuit et anonyme de collecte des 
déchets piquants, coupants ou tranchants par 
les particuliers en auto-traitement.

Des boîtes jaunes spécialement 
pour les déchets de soins
Les personnes atteintes de diabète, de sclé-
rose en plaques, d’hépatites B et C, de re-
tard de croissance, du SIDA, de la maladie 
de Parkinson, d’hémophilie, d’infertilité ova-
rienne ou encore les personnes toxicomanes 
peuvent demander en pharmacie des boîtes 
destinées à recueillir leurs déchets à risques 
infectieux. Ces boîtes homologuées, de cou-
leur jaune, doivent être rapportées à la phar-
macie qui les a délivrées. « Cela répond à un 
besoin réel des clients » assure Éric TETARD, 
pharmacien à Beauvais, « on nous a déjà rap-
porté environ quinze boîtes, et ce n’est qu’un 
début. »

hServices

Déposer les seringues 
usagées en pharmacie, 
c’est possible
Désormais, des boîtes destinées à la collecte des déchets de soins perforants 
usagés sont disponibles dans toutes les pharmacies de l’Agglomération. 
Une bonne façon de limiter certains risques sanitaires pour les personnes 
dont les pathologies génèrent des D.A.S.R.I. (Déchets d’Activité de Soins  
à Risques Infectieux) piquants, coupants ou tranchants, mais aussi  
de protéger les personnes chargées du ramassage des déchets,  
les riverains et l’environnement.

Préserver la sécurité de la population 
et l’environnement
Le pharmacien remet à l’usager du service 
D.A.S.R.I., en même temps que la boîte de 
collecte, une carte mémo qui rappelle la se-
maine durant laquelle il devra impérativement 
la lui rapporter. « C’est bien sécurisé, précise 
Éric TETARD, lorsque l’on referme la boîte, 
il y a un clic et plus rien ne sort ». Les phar-
macies reprendront les boîtes durant une se-
maine par trimestre (du 11 au 16 septembre 
2006 ; du 11 au 16 décembre 2006 ; du 12 au 
17 mars 2007 ; du 11 au 16 juin 2007 ; du 10 
au 15 septembre 2007 ; du 10 au 15 décem-
bre 2007). Puis, une entreprise spécialisée 
dans la collecte, le transport et le traitement 
des déchets de soins s’occupera de les élimi-
ner. Les usagers des boîtes doivent s’enga-
ger à n’y introduire ni cotons, ni pansements 
souillés, ni stylos injecteurs vides, ni pièces 
anatomiques ou médicaments.

Quelles pharmacies participent 
à l’opération ?
La liste des pharmacies participant à l’opéra-
tion est disponible dans toutes les pharma-
cies de l’Agglomération, ainsi qu’au Service 
« Protection et mise en valeur du cadre de 
vie » de la Communauté d’Agglomération du 
Beauvaisis au 03 44 15 68 00.

Déchetterie et encombrants :
tout ce que vous devez savoir !
La déchetterie de Beauvais se trouve au 17 rue Joseph Cugnot.
Les particuliers qui habitent la Communauté d’Agglomération du Beauvaisis peuvent déposer jusqu’à 3 m3 
de déchets par jour (les dépôts des Déchets Dangereux des Ménages sont limités à 100 litres par semaine). 
Pour les artisans, commerçants et professionnels, le dépôt est limité à 15 m3 par semaine et par déposant, 
uniquement pour les déchets banaux (tout-venant, gravats, déchets verts, carton, ferraille). Seuls les 
véhicules de moins de 3,5 tonnes ont accès à la déchetterie. Les professionnels doivent se munir de la carte 
grise du véhicule et de la remorque lors du retrait du droit d’accès payant, au siège de la Communauté 
d’Agglomération du Beauvaisis.
Ce service est gratuit pour les particuliers, et payant pour les professionnels. 

Horaires d’ouverture :

La liste des déchets acceptés par la déchetterie est disponible au Service « Protection et mise en valeur du 
cadre de vie » de la Communauté d’Agglomération au 03 44 15 68 00.

La collecte des encombrants sur rendez-vous
Pour l’enlèvement des encombrants, les particuliers qui habitent la Communauté d’Agglomération du 
Beauvaisis, doivent prendre rendez-vous au Service « Protection et mise en valeur du cadre de vie » de 
l’Agglomération au 03 44 15 68 00, du lundi au vendredi. 
Vos nom, prénom, adresse et numéro de téléphone vous seront demandés, ainsi qu’une liste précise des 
encombrants à enlever.
Le délai maximum entre la prise de rendez-vous et l’enlèvement des encombrants est fixé à 1 semaine pour 
l’habitat collectif de Beauvais, et de 3 semaines à 1 mois pour l’habitat individuel. Le jour du rendez-vous, les 
encombrants doivent être déposés sur le trottoir à 8 heures. Vous n’êtes pas obligés d’être présent.
Pour connaître le règlement de la collecte des encombrants et la liste des encombrants acceptés, 
rapprochez-vous du Service Protection et mise en valeur du cadre de vie, au 03 44 15 68 00. En cas 
d’infraction au règlement, des sanctions sont applicables aux contrevenants.
Les encombrants déposés sur la voie publique ou n’ayant pas fait l’objet d’une prise de rendez-vous ne seront 
pas collectés.

Du 1er octobre au 31 mars
- du lundi au samedi, de 11h à 17h
- le dimanche, de 11h à 16h

Du 1er avril au 30 septembre
- du lundi au vendredi, de 11h à 19h
- le samedi, de 10h à 19h
- le dimanche, de 10h à 16h

Les 28 communes de la Communauté d’Agglo-
mération du Beauvaisis disposent depuis peu 
d’un accès direct, via un PC relié à un serveur, 
au cadastre numérique de l’ensemble du terri-
toire de l’Agglomération.
La consultation du cadastre devient une vraie 
partie de plaisir ! Après quelques clics sur la 
souris, l’usager a accès à l’ensemble des infor-
mations sur la parcelle qu’il recherche. En plus, 
il pourra la voir en images vues du ciel : ces or-
thophotoplans sont construits à partir de photo-
graphies du territoire, prises en août 2005 par 
avion, à une hauteur de vol de 3 000 mètres. 

Les consultations se font en présence du secré-
taire de mairie aux horaires d’ouverture de votre 
mairie. Renseignez-vous.

 

hServices

Consulter le cadastre 
sur ordinateur 
depuis votre mairie

Mairie de Saint Paul, le 5 octobre 2006. La secrétaire de mairie fait une 
recherche cadastrale sur le réseau pour un administré.

Samedi 30 septembre dernier, Pharmacie Tétard à Beauvais. Un diabétique vient chercher une boîte de collecte pour y jeter ses seringues usagées. 
Il viendra la rapporter dans environ trois mois, lors de la semaine prévue dans le planning de collecte des boîtes.
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L’École d’Art du Beauvaisis (EAB) est sortie 
de ses murs pour se rendre à Savignies et 
Frocourt, pour deux manifestations intitulées 
« Un dimanche à la campagne ». Une ving-
taine de participants curieux se sont initiés au 
Land Art. « C’est une façon de sensibiliser à 
l’art contemporain en se servant de la nature 
comme d’un matériau plastique », explique 
Sophie GOULLIEUX qui enseigne la photogra-
phie à l’École d’Art. « On s’inspire d’un mou-
vement né à la fin des années 50 aux États-
Unis, qui consiste à mettre en valeur un coin 
d’espace en se servant de ce qui se trouve 
sur place, dans la nature ». Clotilde BOITEL, 
Directrice de l’École d’Art du Beauvaisis 

hL’École d’Art du Beauvaisis

L’art se met au vert

 ajoute : « Être dehors, c’est aussi une manière 
d’être visible et de mixer les publics, puisque 
les personnes de l’École d’Art se mêlent aux 
habitants des villages. » Les communes qui 
seraient intéressées de tenter l’expérience 
peuvent contacter l’École d’Art pour organi-
ser un autre « dimanche à la campagne » en 
mai ou en juin 2007.

Cette photo inspirée du Land Art est le fruit de 
l’œuvre collective réalisée à Frocourt : « Sur 
un terrain en construction, un géant du pré-
sent attrape le clocher de l’ancien Frocourt », 
explique Sophie GOULLIEUX, professeur de 
photographie à l’École d’Art du Beauvaisis.

hRéseau des médiathèques 

Créer sa BD 
avec un professionnel
Du 5 octobre à la fin du mois de décem-
bre 2006, Nicolas POUPON, dessinateur et 
scénariste de BD « Adultes » (L’escalade de 
la chute) et « Jeunesse » (Le fond du bocal), 
est en résidence à Beauvais deux jours par se-
maine. Avec une bibliothécaire, il accompagne 
deux classes de jeunes et deux groupes d’adul-
tes dans la création collective ou individuelle de 
bandes dessinées. 
Sandrine PANTALEAO, Directrice du Réseau 
des médiathèques, explique le projet : « Grâce 
aux bibliothécaires de Milly-sur-Thérain et d’Al-
lonne, la Communauté d’Agglomération du 
Beauvaisis a pu mettre en place un atelier de 
création de bandes dessinées, dans diverses 
classes des communes. En plus des classes 
de Milly-sur-Thérain et d’Allonne, Nicolas POU-

PON va au quartier d’hommes de la maison 
d’arrêt de Beauvais, le jeudi matin, et travaille 
avec les quinze détenus qui se sont inscrits à la 
création d’une bande dessinée. L’après-midi se 
poursuit avec douze adultes en réinsertion au 
Centre Permanent d’Aide à l’Insertion (CPAI). 
Par ailleurs, pour faciliter l’atelier, l’association 
amiénoise On a marché sur la bulle est venue 
présenter l’univers de la BD aux participants. Il 
fallait en effet les sensibiliser au lien entre texte 
et image, et au travail d’un dessinateur ou d’un 
scénariste. À l’issue de cette initiation, tous 
les participants avaient des idées de scénarii à 
proposer à Nicolas POUPON. » Cette rencontre 
avec un auteur illustrateur est un moment pri-
vilégié. Nous vous invitons à suivre cette rési-
dence sur le Réseau des médiathèques.

« Généralement, les Écoles de musique et les 
Conservatoires enseignent les musiques savan-
tes », explique Alexandre DAMNIANOVITCH, 
Directeur de l’École Nationale de Musique et 
de Danse du Beauvaisis (ENMD), « mais nous 
souhaitons ouvrir nos portes à toutes les mu-
siques ». Ainsi, après l’ouverture d’un départe-
ment des musiques de transmission orale, in-
cluant le jazz et « les musiques traditionnelles 
urbaines » (aussi appelées musiques actuelles), 
l’ENMD ouvre cette année un atelier de musi-
ques traditionnelles rurales. En effet, « l’intérêt 
des musiques traditionnelles, urbaines comme 
rurales, c’est qu’elles sont populaires, car elles 
parlent de la vie quotidienne et permettent d’ex-
primer des revendications ; ce qui n’est pas le 
cas des musiques savantes » poursuit Alexan-
dre DAMNIANOVITCH. Ainsi, en créant un ate-
lier de cornemuse picarde, l’ENMD propose de 
tisser un lien entre musiques rurales et urbai-
nes, mais aussi entre passé et présent. 

« Une porte ouverte sur les musiques 
populaires traditionnelles »
L’atelier sera animé par François PERY. Passion-
né de musiques traditionnelles et joueur profes-

sionnel de cornemuses, il s’est particulièrement 
intéressé à la culture picarde, à ses chants et 
ses musiques. Fièrement, il présente le pipasso 
ou cornemuse picarde. Il nous explique que 
« depuis peu, elle est à nouveau fabriquée en 
Picardie grâce à Guy JAILLARD qui a reproduit 
un original du musée de Bruxelles. Sa forme res-
semble aux cornemuses du XVIIIe siècle et sa 
tonalité est le si bémol. » L’atelier aura lieu une 
fois par semaine, entre 17 et 20 heures, avec 
occasionnellement des ateliers le week-end 
selon la disponibilité des participants. « L’ap-
prentissage du pipasso, instrument traditionnel 
picard, est une porte ouverte sur les musiques 
populaires traditionnelles en général. Nous vou-
lons que l’ENMD soit un carrefour entre tous 
les passionnés de musiques traditionnelles, 
c’est une grande nouveauté en École de musi-
que ! », conclut avec enthousiasme Alexandre 
DAMNIANIVITCH, le directeur de l’école.

L’Ensemble Bovary revient en force
Alexandre DAMNIANOVITCH, fondateur et 
chef d’orchestre de l’Ensemble Bovary et Di-
recteur de L’École Nationale de Musique et de 
Danse du Beauvaisis.

 « Fort de son succès du printemps dernier 
dans cinq communes du Beauvaisis, les dou-
ze musiciens de l’Ensemble Bovary se produi-
ront cet hiver dans les quartiers Saint-Jean, Ar-
gentine et à la Soie-Vauban de Beauvais, avant 
de retrouver les églises des communes rura-
les, au printemps. Essentiellement composée 
de violons et d’instruments à cordes (violons, 
altos, violoncelles, contrebasse) et enrichie de 
flûtes et de percussions, la formation poursui-
vra la même mission : porter la musique clas-
sique hors des murs de l’école et vers un large 
public. » 

hÉcole Nationale du Musique et de Danse 

Une nouvelle jeunesse 
pour la cornemuse 
picarde
Le Département « Musiques de transmissions orales » de l’Ecole Nationale 
de Musique et de Danse du Beauvaisis met en place un atelier autour de la 
cornemuse picarde. Un projet atypique qui entend renouer avec la tradition 
musicale orale et redonner à la musique sa valeur expressive, en l’associant 
aux musiques actuelles comme le jazz ou le rap.

Cette photo inspirée du Land Art est le fruit de l’œuvre collective réalisée à Frocourt : « Sur un terrain en construction, un géant du présent attrape le clocher de l’ancien 
Frocourt », explique Sophie Goullieux, professeur de photographie à l’École d’Art du Beauvaisis.
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Parlez-nous de Bonlier ? 
Bonlier est un petit village rural, et nous tenons 
à notre ruralité. Ceci dit, Bonlier est un village 
dynamique avec une population jeune : il y a 
peu de personnes âgées, et la plupart des habi-
tants a entre 35 et 55 ans. Le village est animé : 
plusieurs associations proposent des activités, 
comme l’association Méli Mélo qui propose dif-
férentes activités sportives aux enfants et aux 
adultes (roller, gymnastique, musculation ou 
tennis de table) ou encore une association de 
karaté et une association de chasse. Un terrain 
communal et un terrain de pétanque sont aussi 
mis à disposition des habitants. Nous attendons 
avec impatience le gymnase intercommunal en 
construction à Tillé, projet porté par la Commu-
nauté d’Agglomération du Beauvaisis. Pour les 
lecteurs, une bibliothèque municipale, gérée par 
des bénévoles, ouvre quelques heures le ven-
dredi soir et le samedi après-midi. Chose peu 
commune dans un petit village : nous avons un 

Therdonne possède sa propre école primaire 
qui accueille les enfants depuis la maternelle 
jusqu’au cours moyen 2e année. Surtout connue 
dans le Beauvaisis pour ses magnifiques étangs 
riches en poissons, la commune de Therdonne 
possède également une grande surface boisée 
autour de ce plan d’eau. Un cadre de vie qui at-
tire d’autant plus que Beauvais est à deux pas… 
Guy DUMAST, Maire de Therdonne est, tout 
comme ses parents et grands-parents, natif de 
ce village et veille sur ce paradis naturel dont 
profitent trois associations communales, la pê-
che, la voile et la chasse.
Les étangs attirent aussi beaucoup de prome-

hInterview de Christine Valentin

Bonlier : un village rural 
tourné vers l’avenir
Bonlier est une commune de 385 habitants, à deux kilomètres de Tillé. Christine VALENTIN, Maire de Bonlier, présente cette commune 
qui tient à rester avant tout un village rural, et qui entend se donner les moyens de faire rester les jeunes.

artisan et cinq petites entreprises sur notre terri-
toire. Mais, il ne faut surtout pas oublier les onze 
sapeurs pompiers volontaires de notre Centre 
de Première Intervention (CPI) auxquels nous 
tenons beaucoup : tout le monde les connaît, 
c’est un service de proximité.

Quels sont vos principaux projets 
pour la commune ?
Bonlier est sous une grosse pression foncière : 
beaucoup de gens veulent s’installer à Bonlier, 
car Beauvais est tout proche. Dans le cadre du 
Plan Local d’Urbanisme (PLU), nous pensons 
donc étendre la commune, mais raisonnable-
ment, car nous tenons à notre identité de villa-
ge. On voudrait donc construire des logements 
de type F2 et F3, notamment pour permettre 
aux jeunes qui le souhaitent de rester à Bonlier. 
L’idée serait de passer à 500 habitants d’ici dix 
ans et de favoriser la mixité sociale. Nous avons 
également besoin d’une salle multifonction, 

la salle communale actuelle ne pouvant rece-
voir que 50 personnes, nous sommes souvent  
obligés de louer la salle des fêtes de Tillé, pour 
faire l’arbre de Noël par exemple.

Marie-Hélène LIARD 
habite Bonlier et s’oc-
cupe bénévolement 
de la bibliothèque 
municipale avec qua-
tre autres personnes. 
Selon elle : « Bonlier 
est un village vrai-
ment sympathique 
et assez dynamique. 
D’ailleurs, sa fille de 

20 ans souhaite rester vivre ici, si elle peut 
bénéficier d’un des futurs logements. »

hInterview de Guy Dumast 

Therdonne, un village très nature
Therdonne est une commune de 812 habitants répartis entre le bourg et le hameau de Wagicourt. Elle borde les communes de Beauvais, Nivillers, Laversines, Rochy-Condé 
et Villers-sur-Thère. Sa magnifique église, classée aux Monuments Historiques et datant du XIe siècle de l’époque romane surplombe la rue principale.

neurs qui devront dorénavant stationner leurs 
véhicules aux différentes entrées : « nous 
avons été contraints de mettre des barrières à 
chaque issue pour préserver la sécurité, la tran-
quillité et la propreté du site », explique Guy DU-
MAST avec conviction. Le Maire ajoute : « cela 
fait plusieurs générations que ma famille habite 
Therdonne et je continuerai dans ce sens à pro-
téger la beauté de ces espaces naturels. »

Guy DUMAST veille autant au bien-être des en-
treprises installées sur son territoire qu’au bien-
être des habitants de son village en mettant en 
œuvre des projets d’avenir (voir encadré).

Tous les jours, Guy DUMAST passe par les étangs où il lui arrive souvent de croiser ses amis pêcheurs. 

« Nous avons de grands projets pour la commune »

Guy DUMAST : « Nous venons de remplacer toutes 
les portes d’accès extérieurs aux différentes salles de 
classe et toutes les fenêtres de l’établissement avec 
remise aux normes de sécurité et rampe d’accès pour 
personnes handicapées. Una alarme incendie a égale-
ment été installée sur la totalité de l’école. L’ensemble 
de ces travaux assurant en plus de la sécurité, une im-
portante économie d’énergie.
Mais, le gros projet concerna la mairie. Nous avons 
besoin d’un espace plus grand et mieux adapté. Les 
locaux actuels étant beaucoup utilisés pour les quatre 
classes de l’école.
L’idée serait de leur laisser la place et de construire 
une nouvelle mairie aux abords de la salle multifonc-
tions. Elle pourrait, par exemple prendre place dans 
l’ancien hôtel restaurant racheté par la commune de-
puis quelques années.

L’autre possibilité serait de faire des logements dans cet ancien bar et de démolir le bâtiment 
qui se trouve en face, pour le remplacer par une mairie toute neuve et aux normes… Tout ceci 
étant intégré dans la place publique, on pourrait faire un sacré centre-bourg. Une étude de faisa-
bilité va être lancée prochainement, dès que les travaux de la cantine seront terminés. »

Christine Valentin, Maire de Bonlier.

Guy Dumast, Maire de Therdonne.
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fEsTIVALs
® du 17/11/06 au 22/11/06 
Cinespace - Beauvais
Festival du film
03 44 45 90 00

® 22/11/06 
Salle du conseil municipal - 
Allonne
Festival « Contes  
d’automne » spectacle 
« Coton-tiges au pays 
des oreilles »
03 44 02 07 99

MUsIqUE
® Hiver 2006-2007 
Quartier St-Jean, Argentine  
et Soie Vauban
« Bovary » dans votre 
quartier 
Musique classique et romantique 
orchestre de chambre et soliste

03 44 06 36 20

® 02/11/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de reggae  
roots « The Congos  
+ Junior Murvin »
03 44 10 30 80

® 08/11/06 • 20 h 30 
Elispace - Beauvais
Concert de  
Natasha Saint Pier
03 44 15 30 30

® 09/11/06 
Auditorium Rostropovitch
Musique française  
du XXe siècle - concert  
de musique de chambre
03 44 06 36 20

® 10/11/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de rock « The 
saints » + « Living Blue » 
03 44 10 30 80

® 13/11/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de Tété
03 44 10 30 80

® 16/11/06 • 20 h 30 
Elispace - Beauvais
Spectacle Mozart 
La flûte enchantée
03 44 15 30 30

® 17/11/06 • 20 h 30 
Elispace - Beauvais
Concert de  
Frédéric François
03 44 15 30 30

® 17/11/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de rock  
« La Ruda + Daria »
03 44 10 30 80

® 18/11/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert d’Afrobeat  
« Fanga »
03 44 10 30 80

® 21/11/06 • 20 h 30 
Elispace - Beauvais
Concert d’Indochine
03 44 15 30 30

® 23/11/06 • 20 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
Spectacle lyrique « quoi de 
neuf, Monsieur Mozart ? »
03 44 06 08 20

® 25/11/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de World oriental 
« Natasha Atlas »  
+ « Breizh/R’Wane »
03 44 10 30 80

® 01/12/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de hip-hop reggae 
chanson « Java + Winston 
Mc Annuff + R’Wann »
03 44 10 30 80

® 02/12/06 • 20 h 30 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de Rap’n’soul 
« Disiz la Peste + Desty 
Nyoka »
03 44 10 30 80

® 07/12/06 
Ouvre-Boite - Beauvais
Jeudis du Jazz
03 44 10 30 80

® 08/12/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Concert de Chanson rock 
« Hurlements d’Léo +  
Caumon + Les papillons »
03 44 10 30 80 

® 08/12/06 • 20 h 00 
Elispace - Beauvais
Concert de Serge Lama
03 44 15 30 30

® 15/12/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Sélection Tour de champs 
chanson
03 44 10 30 80

THÉÂTRE sPECTACLE
® 09/11/06 • 20 h 30 
Elispace - Beauvais
Spectacle de Dany Boon
03 44 15 30 30

® 10/11/06 • 20 h 30 
Maisoncelle-Saint-Pierre
Premier théâtre interna-
tional paysan « Éphémère 
spectacle »
03 44 81 71 34

® 14/11/06 et 15/11/06 • 20 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
Théâtre « l’Avare »
03 44 06 08 20

® 17/11/06 et 18/11/06 • 20 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
« Trois semaines après le 
paradis » de Israël Horo-
vitz et Ladislas Chollat
03 44 06 08 20

® 23/11/06 • 14 h 00 
® 24/11/06 • 14 h 00 et 20 h 30 
® 25/11/06 • 20 h 30 
® 26/11/06 • 16 h 00 
Espace culturel  
François Mitterrand 
Auditorium Rostropovitch
Les Nuées d’Aristophane
03 44 02 50 79

® 27/11/06 • 18 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
Le Nota-Bene-café 
littéraire et musical : 
lectures choisies des 
textes d’Israel Horovitz 
par des comédiens 
du Théâtre de l’Heliotrope
03 44 06 08 20

® 28/11/06 • 20 h 00 
Salle socio-culturelle - Auneuil
Soirée conte animée  
par M. Vincent :  
« Zabouches Blues »
03 44 47 78 10

® 28/11/06 et 29/11/06 • 20 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
« Gulliver » de Jonathan 
Swift et Jaime Lorca
03 44 06 08 20

® 30/11/06 et le 01/12/06 • 20 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
« La peau et les os »  
de Georges Hyvernaud 
et Christophe Laparra
À travers une proposition sonore, 
musicale et théâtrale ouverte, 
le témoignage d’un homme 
confronté à l’expérience de la 
captivité. 
03 44 06 08 20

® 06/12/06 • 18 h 30 
Théâtre du Beauvaisis - Beauvais
Le Nota-Bene-café 
littéraire et musical : 
rencontre avec  
Christophe Laparra
Lecture d’une nouvelle picaresque 
d’Aquilino Ribeiro « Les sentiers 
du démon ».
03 44 06 08 20

® 20/12/06 • 14 h 30 et 18 h 00 
Elispace - Beauvais
Le Cirque de Moscou  
sur glace
03 44 15 30 30

ExPOsITIONs VIsITEs
® Du 30/06/06 au 21/01/07 
Musée Départemental  
de l’Oise-Beauvais
Exposition « Destination 
céramiques du Beauvaisis 
un regard neuf sur la 
collection »
03 44 11 43 83

® Du 07/10/06 au 04/11/06 
le mardi de 15 h 00 à 17 h 00,  
le mercredi de 9 h 00 à 12 h 00  
et de 14 h 00 à 17 h 00, le jeudi  
de 16 h 30 à 18 h 30 et le samedi  
de 14 h 00 à 17 h 00 
Bibliothèque municipale - Auneuil
À l’occasion de la semaine 
du goût, exposition  
« Découvrez le pain »
03 44 47 78 10

® Jusqu’au 05/11/06 
Beauvais
Troisième édition  
des Photaunales  
de Beauvais  
« les Jardins familiaux »
Différentes expositions ont lieu 
dans différents endroits
03 44 79 40 00

® 18/11/06 et 19/11/06 •  
de 10 h 00 à 18 h 00 - 
Mairie de Nivillers
Exposition de sculpture  
et de peinture
03 44 79 12 91
® Jusqu’au 10/12/06 
Maison Gréber - Beauvais
Exposition « Les objets 
usuels au travers des 
collections »
03 44 15 55 96

® 17/12/06 • 9 h 30 
Saint-Martin-Le-Nœud
Randonnée pédestre
03 44 79 07 33

ÉVÉNEMENTs
® Du 11/11/06 au 12/11/06 •  
de 14 h 00 à 17 h 00 
Château - Troissereux
Visite du mémorial  
du Front d’Orient
03 44 79 00 00

® 11/11/06 • 11 h 00 
Monuments aux morts - 
Herchies
Cérémonie du souvenir
03 44 81 32 90

® 11/11/06 • 11 h 00 
Mairie - Bonlier
Commémoration
03 44 79 11 05

® 11/11/06 
Espace de loisirs  
du Becquet - Saint-Paul
Brocante
06 87 49 66 37

® 12/11/06 • 12 h 30 
Centre J. Duchossoy
Repas dansant choucroute
03 44 82 21 23

® 18/11/06 • 19 h 30 
Salle multifonctions -  
Saint-Léger-en-Bray
Soirée APE
03 44 47 81 47

® 18/11/06 
Salle des fêtes -  
Saint-Martin-Le-Nœud
Moules frites
03 44 02 18 52

® 19/11/06 • 12 h 00 - 
Herchies
Repas des aînés
03 44 81 32 90

® 25/11/06 • 20 h 30 
Goincourt
Soirée Beaujolais 
avec repas
06 07 69 03 52

® 02/12/06 et 03/12/06 • 14 h 30 
Salle des fêtes - Aux Marais
Arbre de Noël communal

® 3/12/06 • 12 h 00 
Salle multifonctions -  
Saint-Léger-en-Bray
Repas des anciens
03 44 84 48 45

® 08/12/06 et 09/12/06 
Savignies + Fouquenies + 
Herchies
Téléthon
03 44 82 29 74 (Savignies)  
ou 03 44 79 06 77 (Fouquenies)  
ou 03 44 81 32 90 (Herchies)

® 08/12/06 et 09/12/06 -  
À partir du 08/12 et jusque  
dans la nuit du 09/12 
Parc Saint Paul
Téléthon 2006  
les villages solidaires  
au Parc Saint Paul

® Du 08/12/06 au 24/12/06 
Place Jeanne Hachette - 
Beauvais
Marché de Noël
03 44 11 48 48

® 09/12/06 et 10/12/06 
Salle des fêtes -  
Saint-Martin-Le-Nœud
Marché de Noël
03 44 02 18 52

® 10/12/06 • 15 h 00 
Salle multifonctions -  
Saint-Léger-en-Bray
Arbre de Noël communal
03 44 84 41 45

® 10/12/06 
Espace de loisirs du Becquet -  
Saint-Paul
Spectacle de Noël  
pour les enfants
03 44 82 20 23

® 15/12/06 • 21 h 00 
Ouvre-Boîte - Beauvais
Sélection Tour  
de Champs - Chanson
03 44 10 30 80

® 16/12/06 
Dans le village - Herchies
Visite du Père Noël 
03 44 81 32 90

® 17/12/06 • 9 h 30 
Saint-Martin-le-Nœud
Randonnée à Aux Marais
03 44 79 07 33

® 31/12/06 
Salle des fêtes - 
Saint-Martin-Le-Nœud
Réveillon de l’An
03 44 02 18 52

® 24/12/06 • 17 h 30  
Aux Marais
Visite du Père Noël  
avec ses attelages  
d’ânes et de poneys


